
▲李少光警告，「港獨」定會令香港更分裂。 資料圖片

消息指，本港從海關、航運及金融等多方面打擊虛假貿
易，以防止內地非法資金流入本港。當前內地經濟仍承受
下行壓力，國際唱空中國的聲音不絕於耳。儘管中國經濟
情況已經開始有所好轉，但虛假貿易給國家財政造成巨大
損失，擾亂正常貿易秩序，更對國家宏觀經濟、金融市場
穩定埋下隱患，也會波及香港。香港是內地一些人利用虛
假貿易「走資」的集中地，加強打擊虛假貿易責無旁貸。
香港配合內地維護金融市場穩定，同時正是加強自我保
障。

受國內外不利因素影響，內地經濟正處於調結構、轉型
發展的陣痛階段。去年股市大跌和人民幣意外貶值之後，
資金為尋求出路，急欲轉移到海外保值或投資。而一直對
中國虎視眈眈的國際金融大鱷大肆散播「中國經濟崩潰
論」，個別國際評級機構亦調低中國的主權評級，在國際
上製造風聲鶴唳，企圖動搖市場對中國經濟的信心，進一
步引發資金外逃，加劇內地金融不穩定。

由於內地實施外匯管制，資本項賬目仍未開放，資金要
繞過管制離境，須透過特殊途徑或鑽空子，利用虛假貿易
就是方法之一。香港是最接近內地的國際金融、貿易中
心，至今仍是內地與世界進行金融、經貿往來最重要的橋
樑。香港回歸以來，兩地經貿融合日益密切，內地對香港
越來越開放，不少資金往來的限制正在放鬆、取消，使得
香港成為內地虛假貿易「走資」最便利、最常用的地方。

內地海關總署統計，去年 12 月內地對香港出口金額為
460億美元，但香港對應數據僅為237億美元，兩者相差約

223億美元，為歷史所罕見。內地對香港進口貿易也呈現不
尋常的高增長，儘管內地整體進口貿易持續下跌，但2015
年 12 月、今年 1 月和 2 月內地對香港進口貿易分別增長
71%、120%和89%，惹來虛假貿易疑雲；另外今年首兩月
內地對外投資的最大特點，也是聚焦於香港，其間對香港
投資高達158.2億美元，接近去年同期的兩倍，佔全國對外
投資比重達52.9%。內地對港進出口、投資的反常數據，更
令人懷疑，內地的個人或企業通過不法手段推高貿易額、
投資額，將資金轉移到香港。

通過虛假貿易「走資」已引起內地監管部門的關注，國
家外匯管理局、海關總署、商務部等相關部門，正密切注
視跨境資金流動的異動。但是不少虛假貿易都披着「合法
外衣」，因為通過虛假貿易方式套利，大都是擁有合法經
營權的外貿企業，這些外貿企業一聽到風聲，就立刻停止
涉及套利活動，內地監管部門針對虛假貿易的調查和監管
並不容易，亟需香港監管部門的協助。

大量資金通過虛假貿易流入香港，難免催生資產價格泡
沫，增添股市樓市大幅波動的風險。同時，過去香港屢
遇金融危機，能夠逢凶化吉，得益於內地強大的後盾，
香港也有義務協助內地穩定金融貿易市場。本港從海
關、航運及金融等多方面打擊虛假貿易，加大對銀行貿
易融資的審查力度，堵塞內地資金通過不法渠道流入的
漏洞，消除內地發生金融動盪不安的風險，增強應對經
濟下行的調控力，其實也是在鞏固保持香港繁榮穩定的
防波堤。

打擊虛假貿易 香港責無旁貸
一年一度的母親節即將來臨，有

社福機構推出自閉症人士就業支援
計劃，協助自閉症人士家長互助。
自閉症是困擾一些兒童及其家庭的
幼兒精神疾病，患者在成長中面臨
眾多困難，其家人所承受的壓力相
當沉重。當局應該本「以人為
本」的關懷精神，加強對自閉症人
士及其照顧者的支援幫助，協助自
閉症患者早日康復，融入社會，幫
助自閉童家庭放下沉重負擔，實現
家庭和社會的雙贏。

自閉症也稱孤獨症，是一種發展
障礙病症，症狀一般在患者 3 歲以
前就會表現出來，主要特徵是漠視
情感，拒絕交流，語言發展和運用
遲緩等等。由於自閉症兒童不懂融
入群體社會，甚至有較嚴重的行為
問題，更需要家人24小時陪同，悉
心照顧。

目前政府已推出一些針對自閉症
患者的先導計劃，資助社福機構為
自閉症兒童的家長或照顧者提供支
援服務。但相較於不斷飆升的自閉
症患者數字，支援服務顯得捉襟見

肘，嚴重不足。家長若尋求私人機
構的服務，高昂的費用令家庭經濟
背上沉重負擔，有些家庭甚至因為
難以承受負擔而放棄對自閉童的治
療。社會服務的宗旨，應該是幫助
最需要幫扶的對象。政府有必要加
大對自閉症患者及其家人的幫扶力
度，增加相關訓練及治療的服務
量，滿足更多患者的需求，同時給
予自閉症患者家庭必要的津貼補
助，減輕其家庭的經濟負擔。

自閉症患者雖然需要家長、老師
付出更多的心力和精力，才能克服
困難，回歸正常。但這些孩子往往
具備較高的智商或某方面突出才
能，若能施以適當的訓練和引導，
完全能夠發揮所長，成為對社會有
用的一群。目前，公眾對自閉症的
認知不足，有人甚至對自閉症患者
產生歧視和排斥心理。當局應該加
強公眾對自閉症的了解，讓社會摒
棄偏見，用愛心關懷營造一個更為
寬容、友愛的環境，令自閉症患者
及其家長，收穫更多理解、支持和
尊重，以利自閉症患者早日康復。

用愛心關懷助自閉患者早日康復

「自決」美化「港獨」誤導害苦市民
范太盼政治人物「良心發現」講真話

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央及特區政府早已表

明鼓吹「港獨」是違法行為，但有政黨卻以「自決」、

「公投」等口號暗煽「港獨」，公然以身試法。全國人大

常委范徐麗泰昨日表示，「港獨」的言論不獲香港社會普

遍歡迎，更令很多內地同胞非常反感，又批評所謂「自

決」只是「港獨」的「美化詞」，認為政黨必須憑良心講

話，不要誤導市民，否則將會令香港社會受苦。她又期

望，全國人大委員長張德江月中訪港期間，可為香港人打

氣、提醒港人把握國家的發展機遇。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）多名法
律界人士前日舉行記者會，表明反對
「港獨」，並發表反「港獨」宣言。有
份聯署的大律師、經民聯立法會議員梁
美芬昨日批評，「港獨」有如玩火，希
望在現時仍是星星之火的階段撲滅。對
於「港獨」言行違法的界線，她認為組
黨甚至只是租用單位宣傳「港獨」已是
違法。

倘租單位組黨「播獨」必違法
梁美芬昨接受電台訪問時，以玩火比

喻「港獨」分子。她指，現時「港獨」
主張屬於星星之火，希望盡早撲滅，又
指玩火不會即時有危險，但不知何時會

釀成火災，屆時也不只是玩火者受害，
一定會牽涉其他人，「一國兩制」及香
港發展必然會受影響。
她認為，「港獨」言行如何違法要視
乎環境，如果只是隨口講「港獨」，或
是一批人討論「港獨」，是言論自由下
的空間，但如果有行動，如租一個單位
宣傳理念，而理念違反香港基本法，就
必定違反法律，組黨就更加不行。「如
果一個團體開宗明義講『港獨』，任何
政府部門都不應給他們任何配合。」
梁美芬提到，有官員被問到「港獨」

言行違反哪條香港法例時，着市民自行
徵詢法律意見，認為當局要清晰表達意
見。

梁美芬：「獨」如玩火應速撲滅

網民留言撮錄
反hehe
Karen DizzyEggplant Chiu：我都睇到好
厭，講幾次當開玩笑無問題，日日講成
日講真係好煩，乜而（）家無其他嘢
好講咩？

Lee Tsz On Bruce：四眼松泰hehe又係
咩玩法？大佬當佢（哋）係都頂唔順咁
放閃光彈法啦……

Beverly Chan：仲要加埋 bonix（鍾琬
媛）整 n角，本土派當日批評學聯偽
hehe，好心而（）家就唔好自己玩埋
一份啦！

Sandy Estelle Lee：一直覺得玩hehe is
on X。

DarLing Ling：之前已經係（喺）四眼
FB留言「請求」佢地（哋）唔好再拎
HEHE黎（嚟）玩同重蹈覆轍，咁樣真係
好X！

Samson Tsoi：重蹈覆轍啊！

資料來源：網上留言 整理：鄭治祖

范徐麗泰昨接受電台節目訪問時批評，香港有人鼓吹「港獨」，已令很多內地同
胞非常反感，「以前回歸時，香港是內地人最欣賞、最羨慕的地方，對港人評

價極高，但現時對港人反感。」事實上，鼓吹「港獨」的言論，不獲香港社會普遍
歡迎，但仍有政黨將「自決」放入黨章。

踢爆反對派憂失票改字眼
儘管這些政黨不敢公然鼓吹「港獨」，只稱之為「自決」，范徐麗泰質疑，所謂

「自決」只是「港獨」的「美化詞」，有關政黨必須要講清楚，不應誤導市民，否
則將會令香港社會受苦，「現階段講『港獨』可能失票，就講『自決』，講『自
決』聽見人說，給機會自己決定會喜歡的，但是要求決定的，可能是不切實際的，
好聽的是誤導市民，希望他們憑良心不要誤導市民，我們市民已好困難，不要令將
來更困難，令社會發展更沒空間。」

國防外交 自然不能「自決」
她強調，在香港基本法框架下，香港很多內部事情已能「自決」，而國防、外交

和香港基本法無提及的內容，自然不能「自決」。
被問及有部分香港年輕人有國家身份認同的問題，有人甚至不承認自己是中國

人，范徐麗泰坦言，倘不認同自己是中國人，可能要選擇自己認同的國家，屆時他
們就要為自己的抉擇承擔後果及責任。
她又指，倘年輕人認同自己是香港人，做好工作令人感到香港是非常好的地方，
並無問題，「如果對香港了解不夠深入、對國家又不明白，會被人覺得是無知。」
張德江委員長快將來港，范徐麗泰指，張德江已有一段時間沒有來香港，故希望

他今次來港，可多了解香港情況，多聽意見。擁有中共中央政治局常委、全國人大
常委會委員長及主管港澳事務的領導人這三重身份，張德江應會在訪港期間表達中
央對香港的支持和立場，提醒港人把握國家的發展機遇。
她呼籲，香港市民不應只集中在政治方面，也應重視張德江在「一帶一路」活動

的發言，因為政治不可能令一個城市繁榮。

倘拒框架 重啟政改「無謂」
對於有人期望下屆特區政府「重啟政改」，范徐麗泰指出，全國人大常委會的「8
．31」框架沒可能改動，因當時「8．31」是考慮了國家安全層面而制定的。除非港
人在原則上接受人大常委會就政改訂立的框架，否則重啟政改只是「無謂」。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「港獨」
分子行徑日趨猖狂，港區全國人大代表、前
保安局局長李少光昨日警告，「港獨」定會
令香港社會更分裂，呼籲全港市民直斥其
非。他又不滿有反對派中人或明或暗支持
「港獨」，質疑他們有政治考慮，想盡搶溫
和及激進派的選票。

疑盲撐為搶溫和及激進票
李少光昨接受電台訪問時批評，「港獨」

違反香港基本法及「一國兩制」，破壞中央
政府與特區政府的互信，一定會令香港現時
撕裂的社會更分裂，呼籲全港市民睜開雙
眼，直斥其非，不要讓這歪風傳播下去。

他認為，有反對派的頭面人物或明或暗去
支持、去宣傳「港獨」有政治考慮，「他們
黨內較成熟的人都反對『港獨』，不想破壞
香港基本法，但（他們）又鼓勵同路人或黨
內年輕一輩支持。我想他們有政治考慮，想
兩面都『殺晒』，想拿溫和『泛民』及激進
的選票，我覺得這個策略是非常危險的。」

批「自決」是「死路一條」
被問及「香港眾志」及「傘後組織」提出

「自決」，李少光形容這是「死路一條」，
「你怎可能自決？」李少光強調，香港自古
以來都是中國不可分割的領土，而中國也不
承認有關香港的不平等條約，故香港不是一

個剛脫離殖民地的政治實體，並無「獨立」
的法律及政治基礎。
李少光又說，從實際去看，香港在任何角

度都不能離開內地的支持，如食水、食物供
應及經濟等等，與內地密不可分。
他指出，唯一保障港人自由及香港制度的

是「一國兩制」，但現在竟然有人說「自
決」、「港獨」，正正就是破壞「一國兩
制」和香港基本法，應該嚴加譴責。
被問到「港獨」違反了哪一條香港法例時，

李少光說，有關「港獨」的法律問題比較複
雜，要交由律政司詳細研究，但他提到有「港
獨」分子組黨，根據《社團條例》，若政黨不
獲批准註冊仍繼續運作，已肯定犯法。

「獨」害港更分裂 李少光籲喝斥
◀范徐麗泰批評「自決」只是「港獨」的「美化詞」，認
為政黨不要誤導市民，否則將會令香港受苦。 資料圖片

鼓吹「港獨」的激
進「本土派」，為了
爭取選票可以去到幾
盡？聲稱將出選今年

立法會換屆選舉的「熱血公民」成員鄭
松泰及鄭錦滿，近期肉麻當有趣地大玩
「hehe（男同性戀）」。就連一直撐激
進「本土派」的支持者也看不過眼，質
疑他們「無需要咁×」。

「熱狗」支持者發文叫停
為催谷知名度，鄭松泰及鄭錦滿近期
在網絡宣傳時，都不時上載兩人「含情
脈脈」地互望的合照，甚至將另一有意
夥拍鄭錦滿參加今年立法會換屆選舉的
鍾琬媛做「第三者」，肉麻當有趣。有
「熱狗」的支持者也看不過眼，發文叫
「Stop」（停止）。自稱「記者甲」、
一直爭取平權的林國賢，近日就在其
facebook稱，「見到有人又拎四眼（鄭
錦滿）同鬆泰（鄭松泰）黎（嚟）
hehe，玩夠未呀各位阿寶（名言：人類
總要犯重複的錯誤）？我真係笑唔出。
其實大把建設性嘅野（嘢）可以講。」
一直撐「熱狗」的史健仁則稱，「雨

傘革命（『佔中』）期間，周永康及岑
敖暉（學聯秘書長及副秘書長）既
（嘅）fans借顯（題）發揮，惡搞咗個
hehe團出嚟，大家玩得不亦樂乎。個
（嗰）陣有一班人恥笑佢哋幼稚及無
聊，但一年多後既（嘅）今日，當日恥
笑過佢哋幼稚及無聊既（嘅）人，卻進
行緊當日自己不屑及恥笑過既（嘅）行
為，亦玩得不亦樂乎（上圖）……
Well，其實我一直唔覺得同性戀係一個
用嚟自娛既（嘅）題材。」
作為旁觀者，小記只得向林國賢、史
健仁說一句：「選舉嘅嘢你識條鐵
咩！」 ■記者 鄭治祖

「鄭鄭hehe」爭票 粉絲「頂唔順」
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